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Этот день посвящен одно-

му из открытий, сделанных 
более 200 лет назад. Химик 
Алессандро Вольта первым 

в мире изобрел гальванический элемент. По 
сути, его изобретение стало прообразом со-
временных батареек.

К этому дню бывают приурочены научные 
конференции, выставки, лекции. Не забывают и 
об экологической стороне вопроса – грамотной 
утилизации батареек и аккумуляторов.

В Барнауле использованные батарейки можно 
сдать в несколько пунктов, например в управ-
ление по жилищно-коммунальному хозяйству 
Минстроя, Министерство природных ресурсов 
и экологии края и так далее.

    …
В четверг, 18 февраля, в городах и районах Алтайского 

края пройдет Единый информационный день службы 
занятости. Его участники узнают, как можно получить 
помощь при потере работы и ее поиске.

Во всех центрах занятости населения состоятся дни откры-
тых дверей, рабочие встречи, круглые столы и консультации. 
Часть мероприятий будет организована в режиме онлайн.

Сейчас в центрах занятости населения возобновился лич-
ный прием с соблюдением всех требований Роспотребнадзо-
ра, также продолжается работа в дистанционном формате.

Отметим, минимальная величина пособия по безра-
ботице составляет 1500 рублей. Максимум составляет 
12 130 рублей в первые три месяца периода безработицы, 
5000 – в следующие три.

 

 
В Алтайском крае определен перечень территорий, ко-

торые будут благоустраивать в 2021 году по нацпроекту 
«Жильё и городская среда». В него вошло 42 муниципаль-
ных образования, в которых обновят 120 дворов и 55 об-
щественных пространств.

Перечень составлен из объектов, которые выбрали в 
ходе общественных обсуждений и онлайн-голосования. 
На эти цели будет направлено 687,8 млн рублей,  из которых 
663,4 млн – деньги федерального бюджета, сообщает регио-
нальный Минстрой.

В частности, преобразятся 65 дворов Барнаула, 20 – Бийска, 
15 – Рубцовска, пять – Славгорода, по четыре – в Алейске, 
Новоалтайске и Заринске, а также два из Белокурихи и один 
из Ярового.

Самым масштабным по нацпроекту остается благоустрой-
ство общественных пространств. Это парки, набережные, 
места отдыха, пешеходные зоны, а также спортивные пло-
щадки и мемориалы. Часть муниципалитетов продолжат 
благоустройство, начатое в прошлом году, остальные начнут 
реализацию новых проектов.

 

 
Сибирская генерирующая компания потратит 1,3 млрд 

рублей на замену барнаульских трубопроводов в 2021 году.
Всего будет переложено 29 километров сетей отопления 

и горячей воды. В том числе в рамках ремонтной и инвести-
ционной программ заменят 60 участков теплосетей общей 
протяженностью 14 км.

Остальные 15 км – это текущий ремонт.
Также планируется отремонтировать центральные теп-

ловые пункты.
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За 2020 год алтайские переработчики меда 
отправили на экспорт этого сладкого и вкусного 
продукта на общую сумму 1,2 млн долларов 
США. Это почти в полтора раза больше, чем в 
2019-м. География поставок охватывает более 
14 стран мира. Большая часть меда направлена 
в Польшу – 170 тонн. Возобновились поставки 
в Азербайджан и Армению.
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в крае сегодня в Барнауле
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По словам гендиректора 
Евгения Мезенцева, влияние 
пандемии коронавируса пред-
приятие в основном ощуща-
ло в апреле и мае, когда было 
снижение спроса на продук-
цию. Тем не менее руководству 
фабрики удалось сохранить 
рабочие места и, соблюдая 
эпидемиологические требова-
ния, предотвратить вспышки 
заболеваемости.

Чтобы загрузить часть пер-
сонала, приобрели швейное 
оборудование и наладили 
выпуск медицинских масок. 
Пока в Заринске был дефицит 
этой продукции, передавали 
ее безвозмездно в городскую 
администрацию. Как только 

рынок насытился масками, 
производство остановили.

В дальнейшем предприятие 
набрало обороты и вышло на 
запланированные показатели.

Казалось бы, в России не-
сколько сотен предприятий, 
выпускающих подобную про-
дукцию. Только в Алтайском 
крае, помимо СФК, фанеру 
клеят две фабрики в Бийске. 
Но у каждого производителя 
свое направление деятель-
ности и свой потребитель. 
В наукограде специализиру-
ются на квадратных листах, 
в Заринске – на прямоуголь-
ных, применяемых обычно в 
монолитном домостроении.

(Окончание на 3 стр.)    .
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Всего в кампании по иммунизации 

населения от COVID-19 задействовано 
82 медицинских учреждения региона. 
В них есть соответствующее оборудование. 
Вакцина требует очень сложной холодовой 
цепи. Препарат должен храниться при 
температуре не выше минус 18 градусов.

В четырех территориях прививки 
можно поставить в мобильных ФАПах. 
Такую работу организовали Павловская, 
Первомайская, Тальменская и Ельцовская 
ЦРБ. Готовы к выездам Змеиногорская, 
Каменская и другие центральные рай-
онные больницы.

В передвижных фельдшерско-акушер-
ских пунктах можно прививать от 30 до 
60 человек в день. Решение о мобильных 
ФАПах принято, чтобы охватить вакцина-
цией максимально большее число жите-
лей края из разных населенных пунктов.

Также и в Барнауле в предстоящие вы-
ходные с 10 до 16 часов будут работать 
три мобильных медицинских комплекса 
возле торгово-развлекательных центров 
«Пионер» и Galaxy, а также на площади 
Сахарова.

Для вакцинации необходимо предъя-
вить полис ОМС, паспорт и СНИЛС. Предва-
рительная запись не требуется. Все желаю-

щие должны быть без симптомов ОРВИ, 
без обострения хронических заболева-
ний, иметь при себе маску и перчатки. 
Каждому выдается памятка о дате и месте 
повторной вакцинации.

Сейчас прививки от коронавируса в 
Алтайском крае поставили уже более 
29,6 тысячи жителей старше 18 лет.

Врачи не зафиксировали никаких се-
рьезных осложнений. Есть именно та-
кие реакции, которые предусмотрены 
в инструкции по применению данной 
вакцины. Например, краткосрочное по-
вышение температуры, болезненность 
в месте укола.
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«С 1 января 2021 года прекратил действие мора-

торий, который был введен постановлением Прави-
тельства РФ № 424 на начисление и взимание пени 
за электроэнергию неплательщикам – физическим 
лицам. Как теперь станет идти пеня и приступят 

ли к массовому отключению электроэнергии у тех, кто явля-
ется должником?

Ирина Белоусова, г. Барнаул».

По мнению экспертов, пан-
демия и введенный мораторий 
во многом способствовали 
росту дебиторской задолжен-
ности среди населения. Ведь 
кроме начисления пени запре-
щено было и отключать свет 
у потребителей. Некоторые 
восприняли это в качестве ар-
гумента не оплачивать услугу. 
В итоге жители Алтайского 
края задолжали за электриче-
ство 259 млн рублей (данные 
по потребителям «Алтайэнер-
госбыта»).

– Сегодня порядка 20 ты-
сяч уведомлений на введение 
ограничения уже направили 
должникам, – рассказывает 
генеральный директор ком-
пании «Алтайэнергосбыт» 
Валерий Нагорнов. – Из прак-
тики прошлых лет понимаем: 

большинство погасят задол-
женность. Часть обратятся за 
рассрочкой. Мы ее предоставим 
в согласованных размерах и 
сроках. Определенный про-
цент должников проигнори-
рует уведомления. Их придет-
ся ограничить в потреблении 
электроэнергии с дальнейшей 
подачей исков в суд.

Отметим, для населения, 
ТСЖ и ЖСК в течение перво-
го месяца просрочки пред-
усмотрен льготный период, 
в который пеня не начисляет-
ся. Второй и третий месяцы 
она составляет 1/300 ставки 
рефинансирования ЦБ РФ 
за каждый день просрочки, 
а с наступлением четвер-
того месяца вырастает до 
1/130 ставки.
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10 февра л я деп у таты 
нижней палаты федераль-
ного парламента в первом 
чтении поддержали поправ-
ки в законы об обращении 
лекарственных средств и 
основах охраны здоровья 
граж дан. Законопроект 

разрешает деятельность 
передвижных аптечных 
пунктов. Они необходимы 
для доставки лекарств в 
отдаленные и труднодо-
ступные территории, где 
нет аптек и ФАПов.

С предложением об орга-
низации работы аптечных 
автолавок молодые парламен-
тарии края выступили еще в 
2017 году. Аргументировали 
тем, что жители отдаленных 
сел края вынуждены ездить 
за лекарствами в райцентры, 
тратя деньги на дорогу, что 
дискредитирует саму идею 

обеспечения населения льгот-
ными препаратами.

Таким образом, доступ-
ность лекарственного обеспе-
чения в сельской местности 
значительно ниже, чем в горо-
дах края. С принятием закона 
жителям отдаленных терри-
торий станет проще купить 
необходимые препараты.

Порядок организации 
работы «аптек на колёсах» 
определит федеральное 
правительство. Сделать 
это планируется к 1 июля 
2021 года. Законопроект также 
обязывает аптеки информиро-

вать покупателей о том, что в 
продаже есть более дешевые 
российские аналоги зарубеж-
ных препаратов. Кроме того, 
документ предусматривает 
создание единого реестра 
фармацевтических работни-
ков по аналогии с реестром 
медработников. В поясни-
тельной записке говорится 
о том, что он станет гарантией 
профессионализма провизо-
ров, повысит персональную 
ответственность руководи-
телей аптек и организаций 
оптовой торговли.

 

  ?
Эксперты РИА «Новости» составили рейтинг качества 

жизни населения в российских регионах. Алтайский 
край хоть и занимает место в седьмом десятке, но ему 
удалось немного улучшить свои позиции по сравнению 
с прошлым годом.

В 2020 году качество жизни в большинстве российских 
регионов почти не изменилось. Лидерами, как и год назад, 
остаются Москва, Санкт-Петербург и Московская область. 
Замыкают рейтинг Карачаево-Черкесия, Тыва и Забайкаль-
ский край.

Алтайский край занял 68-е место среди 85 регионов. Сто-
ит отметить, что наш регион поднялся на четыре позиции 
вверх – год назад он был 72-м.

Анализ проводили основываясь на 70 показателях, отра-
жающих различные аспекты жизни и социальной сферы. 
При составлении рейтинга использовались данные Росстата, 
Минздрава и Минфина России, других ведомств.

Из наших соседей выше всего качество жизни в Но-
восибирской области – она занимает 22-е место, набрав 
51,8 балла. У Республики Алтай 80-е место в рейтинге, 
как и год назад.

  
У жителя Рубцовска конфисковали Георгиевский 

крест времен Первой мировой войны. Мужчина на тор-
говой площадке в сети Интернет незаконно приобрел 
этот артефакт, который представляет историко-куль-
турную ценность.

По словам экспертов, данная награда извлечена из мест 
проведения боевых действий или захоронений. В резуль-
тате она является археологическим предметом, который 
нельзя продавать.

Покупатель был задержан в момент получения посылки 
в почтовом отделении. Возбуждено дело об административ-
ном правонарушении.

По результатам судебного рассмотрения мужчине назна-
чен штраф. Изъятый артефакт будет передан в Алтайский 
государственный краеведческий музей.

Таким образом, сообщает Управление госохраны объ-
ектов культурного наследия Алтайского края, в регионе 
положили начало формированию судебной практики 
рассмотрения дел о незаконных сделках с археологиче-
скими предметами.

 

  
В многофункциональных центрах городов и районах 

Алтайского края появилась возможность узнать сумму 
задолженности по налогам: транспортному, земельному 
и на имущество физических лиц.

Чтобы узнать сумму долга, необходимо обратиться в любое 
окно приема документов. С собой нужен только паспорт. 
Оплатить долг можно банковской картой через терминал.

С февраля в центрах «Мои документы» открыт прием 
граждан в порядке живой очереди. При этом продолжает 
действовать предварительная запись на прием. Это можно 
сделать, например, в разделе «Предварительная запись» на 
сайте mfc22.ru.

 ,  
Четыре любительских творческих коллектива отобра-

ны для участия во всероссийском фестивале-конкурсе, 
который проводится по нацпроекту «Культура». В этом 
году он проходит в номинации «Традиции».

Как рассказала «АП» директор Алтайского государствен-
ного Дома народного творчества Елена Карпова, номини-
рованы фольклорный ансамбль «Канареечка» (Чарышский 
район), народный ансамбль русской песни «Радостея» 
(г. Бийск), ансамбль народной музыки «Яр-Марка» (г. Руб-
цовск) и хореографический коллектив «Сибирячка» (Ши-
пуновский район).

Сейчас творческие коллективы начали активную подго-
товку к мероприятию. Помогают им в этом представители 
профессиональных коллективов Алтайского края.

20 победителей зональных этапов получат гранты в 
размере 2 млн рублей. Кроме того, они станут участника-
ми заключительного гала-концерта на одной из главных 
сценических площадок Москвы.

 

 
  

В Барнауле впервые пройдут соревнования по сбор-
ке пазл-карт России и Алтайского края. Участвовать 
будут воспитанники военно-патриотических клубов 
и объединений.

Мероприятие состоится 18 февраля в Краевом дворце 
молодёжи. На сборку у участников будет час. Пазлы карты 
России имеют форму регионов, а Алтайского края – районов.

При сборке нельзя никуда подглядывать, пользоваться 
смартфоном и Интернетом. Победители получат награды, 
сообщает Краевой дворец молодёжи.

 

  –  
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План необходимых мероприя-
тий был подписан на заседании по 
цифровой трансформации основных 
отраслей экономики и социальной 
сферы Алтайского края. Ранее от 
бумажной формы отказались ад-
министрация Алтайского края, 
все региональные министерства и 
районные администрации.

– Такой переход уже показывает 
свою эффективность: сокращаются 
временные издержки при принятии 
решений, повышается эффективность 
работы в целом. Администрация кра-
евой столицы развивалась самобыт-
но, у нее много органов, много задач, 

поэтому переход должен проходить 
постепенно. Действуя совместно, мы 
сможем синхронизировать все наши 
действия и работать в единой систе-
ме, – объяснил министр цифрового 
развития края Евгений Зрюмов.

Форма обращений граждан в ад-
министрацию сохранится в стан-
дартном виде (платформы обратной 
связи, интернет-приемные), но ско-
рость взаимодействия между орга-
нами власти кратно возрастет.

План был подписан заместите-
лем председателя Правительства 
Алтайского края Виталием Снесарем 
и главой Барнаула Вячеславом Фран-
ком. Символично, что обе стороны 
ставили в документе электронные 
подписи, тем самым отказываясь 
от бумажного документооборота.

– Увеличение доли юридически 
значимого электронного докумен-
тооборота является одним из по-
казателей регионального проекта 
«Цифровое государственное управ-
ление» национальной программы 
«Цифровая экономика Российской 
Федерации». Реализовать данную 
задачу невозможно без участия ор-
ганов местного самоуправления, тем 
более без участия самого крупного 
муниципального образования – го-
рода Барнаула. За предстоящий год 
для реализации плана нам предстоит 
серьезно потрудиться, но прогнози-
руемый эффект того стоит, – поды-
тожил Снесарь.

 
: -   

 .

11   
   

   
  

   
 .

В данной программе Рубцов-
ский район участвует третий 
год подряд. За это время (вклю-
чая текущий год) привлечено 
около 31 млн рублей, из них 
примерно 16,5 млн краевых 
средств. Растет число про-
ектов-победителей. В 2019-м 
их было 6, в прошлом году – 
8, сейчас – 11.

В 2021 году в сельских посе-
лениях района построят три 
детские площадки, обустро-
ят три спортивных объекта, 
отремонтируют несколько 
дорог, заменят окна в Доме 
культуры и благоустроят 
кладбище.

Люди поняли, что сами мо-
гут сделать среду обитания 
ярче и комфортнее. Надо 
лишь не сидеть сложа руки, 
проявить инициативу, разра-
ботать проект, согласиться 
вложить собственные сред-
ства. Последнее немаловажно 
еще и потому, что человеку 
свойственно бережнее отно-
ситься к своему имуществу, 
чем к чужому.

Активное участие населения 
в выборе приоритетной про-
блемы, софинансирование, 
контроль за реализацией, 
обеспечение сохранности и 
эффективной эксплуатации 
объектов и есть особенность 
программы.

Население Рубцовского 
сельсовета представляет свои 
проекты ежегодно. Причем 
на собрании выбирают из не-
скольких, спорят, голосуют. 
Центральной усадьбой – посел-
ком Зелёная Дубрава – здесь 
не ограничиваются, уделяют 
внимание и маленьким насе-
ленным пунктам.

В этом году вышли сразу с 
четырьмя проектами, каждый 
из которых поддержан краевым 
бюджетом в размере миллиона 
рублей.

– Для нас это ощутимая 
помощь, – говорит секретарь 
Рубцовского сельсовета Анна 
Рева. – Без проекта мы вряд ли 

могли бы столько сделать по 
благоустройству. Люди не толь-
ко вкладывают средства, но и 
помогают на начальном этапе 
в уборке территории.

В Зелёной Дубраве обустроят 
хоккейную коробку в центре 
села, после чего жители смогут 
заниматься и этим видом спор-
та, а также просто кататься на 
коньках. Чтобы удобно было пе-
реобуваться, поставят беседку 
с лавочками.

В поселке Колос ребятишки 
получат в свое распоряжение 
хорошую детскую площадку.

Ремонт дорог на улицах Са-
довой и Пионерской в Мичу-
ринском обойдется в сумму 
1,6 млн рублей. К краевым 
средствам районный бюджет 
добавляет более полумилли-
она. Жителям нужно будет 
собрать 81 637 рублей, 4000 
рублей ожидается от спон-
соров. В Пушкино отсыпка 
щебнем дорог на улицах По-
левой и Новой оценена в 1,3 
млн рублей.

Воодушевлено участием в 
программе и население Куй-
бышевского сельсовета.

В Куйбышево завершат ре-
монт дороги на улице Борков-
ской, который начали делать 
несколько лет назад за счет 
средств дорожного фонда. 
По словам главы сельсовета 
Геннадия Астахова, осталось 
заасфальтировать всего 450 м, 
но на них нужно свыше 2 млн 
рублей, один из которых будет 
получен по проекту поддержки 
местных инициатив.

Год назад в Куйбышево 

поставили детскую площад-
ку, теперь аналогичная, за 
871 тысячу, появится в При-
озёрном. Для нее уже нашли 
подходящее место, которое 
нужно подготовить: выкорче-
вать старые кустарники, раз-
ровнять, подсыпать песком. 
Это дополнительные затраты, 
которые готов нести сельсовет.

Традиционно жители рай-
она хотят видеть в своих по-
селках детские и спортивные 
площадки.

В селе Захарово достойно-
го места досуга ребятишек 
не было с советских времен. 
Скоро появится – с качелями, 
малыми формами. Расположит-
ся около клуба, в центре села.

– Проект уже готов, – инфор-
мирует глава Безрукавского 
сельсовета Николай Грищен-
ко. – Площадку 20 х 20 метров 
огородим и используем рацио-
нально. Главное – чтобы было 
безопасно, а не только весело.

В селе Ракиты построят спор-
тивно-игровую площадку. Кроме 
условий для игры в волейбол, 
баскетбол и мини-футбол в спор-
тивной зоне предусмотрено три 
тренажера для общей физиче-
ской подготовки. А в обустрой-
ство детской площадки будут 
входить два тренажера.

В Половинкино универсаль-
ную спортплощадку решили 
разместить на территории 
школы. По мнению главы 
сельсовета Ольги Пропп, от 
этого выиграют все. Она приго-
дится и для школьных уроков 

физкультуры, и для занятий 
любителей спорта. В сельсо-
вете сформирована крепкая 
команда ветеранов, которая 
постоянно и успешно участву-
ет в районной олимпиаде пен-
сионеров. А также есть юные 
спортсмены, воспитанники 
районной ДЮСШ. Все они полу-
чат возможность качественно 
тренироваться.

Впервые в Рубцовском рай-
оне в программу поддержки 
местных инициатив включен 
ремонт Дома культуры. Для Ве-
селоярска это не просто замена 
51 окна местном СДК на сумму 
почти полтора миллиона ру-
блей. Задуманное пересекается с 
весьма амбициозным проектом 
создания модельной библиоте-
ки. Действующая размещена в 
стенах СДК. Чтобы повысить ее 
статус, разработана новая мо-
дель организации библиотечно-
го пространства, но необходим 
ремонт, в том числе новые окна.

К тому же будет сделан оче-
редной шаг в благоустройстве 
центра села, где каждый год до-
бавляется новый интересный 
объект. А Дому культуры давно 
пора преображаться!

Большешелковниковский 
сельсовет второй год подряд 
выбирает благоустройство 
мест захоронения.

– В прошлом году благо-
устроили кладбище в Большой 
Шелковке, – рассказывает гла-
ва сельсовета Павел Гриднев. 
– Родственники усопших нас 
так благодарили! Теперь жители 
Вторых Коростелей выступили с 
такой инициативой. Планируем 
заменить ограждение на метал-
лическое, покрасить его. Выко-
сим траву, разровняем бугры. 
Поставим туалет и несколько 
мусорных баков.

Все работы обойдутся поч-
ти в 485 тысяч рублей, причем 
около 401 тысячи поступит из 
краевого бюджета, 49 тысяч 
выделяет район, 10 тысяч – 
юрлица, населению останется 
собрать 25 тысяч. Глава сель-
совета уверен, что проблем с 
этим не будет, так как насе-
ление проявляет искреннюю 
заинтересованность.
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В нескольких школах Новосибирска ученые СО РАН про-

ведут исследования по выявлению генов преступника у 
учащихся с 5 по 11 класс.

В рамках проекта школьники пройдут ДНК-тест – у них будут 
искать три гена, из-за которых человек может стать преступ-
ником в будущем. К примеру, агрессия: с выраженным геном 
дети будут успешны в спорте, но если не направить их энергию 
в мирное русло, они могут стать хулиганами.

Участие в проекте будет добровольным и платным. Родители 
должны будут заплатить по 1800 рублей. Подобный анализ в 
лаборатории стоит от 20 тысяч. На первой стадии эксперты 
изучат гены детей, а на второй школьники должны будут прой-
ти психотест. На основании двух исследований будут сделаны 
выводы о поведении и способностях учеников.

  
Наноспутник «Кузбасс-300» создают ученые КузГТУ в 

сотрудничестве с госкорпорацией «Роскосмос». Спутник 
отправится в космос осенью 2021 года, и на его борту будет 
символ угольного региона – 300 граммов черного золота.

Планируется, что космический аппарат, оснащенный инфра-
красной камерой для дистанционного зондирования Земли, 
поможет проводить мониторинг возникновения лесных по-
жаров, а также будет сообщать радиолюбителям со всего мира 
о 300-летнем юбилее региона и передавать поздравительные 
сообщения на десяти языках. Кузбасский уголь уже поднимали 
на горные вершины. Теперь ему предстоит космический полет.

«  »
В Омске планируют восстановить казарму, где жил До-

стоевский.
Основу исторического здания раскопали активисты Всерос-

сийского общества охраны памятников истории и культуры 
несколько лет назад. Там устроили небольшую уличную вы-
ставку картин.

Полностью восстановить казарму, где жил арестант Достоев-
ский, невозможно: теперь на этом месте проходит дорога. И вот 
сейчас, в год 200-летия писателя, было предложено накрыть 
фундаменты стеклянными навесами как археологический 
памятник. Есть, однако, и другое предложение – воссоздать 
здания острога и одно из них сделать в разрезе, так как его 
уже пересекает дорога. На разрезе можно поставить витринное 
стекло и через него наблюдать экспозицию.

 – , 
 – 

Разработчики из томской IT-компании Rubius создали 
систему, позволяющую в режиме реального времени соз-
давать видеоролики студийного качества: на входе – текст 
на русском языке, а на выходе – готовое видео.

Чтобы получить видеоряд, пользователю достаточно загру-
зить в систему текст для виртуального ведущего и выбрать из 
библиотеки его одежду и фон. Программа в режиме реального 
времени создаст ролик, на котором ведущий произносит нуж-
ную речь, и запустит трансляцию на ТВ или онлайн.

  
С 1 февраля прекратил свою деятельность  Красноярский 

институт экономики, филиал Санкт-Петербургского уни-
верситета технологий управления и экономики.

Это учебное заведение проработало 25 лет. Причина за-
крытия института неизвестна, однако, по словам директора 
института Алексея Храмцова, это было распоряжение соб-
ственника, притом что Красноярский институт экономики 
пользовался спросом у молодых людей, желающих полу-
чить высшее образование, и приносил прибыль. Сегодня у 
Санкт-Петербургского университета технологий управления 
и экономики остаются филиалы в Барнауле, Мурманске, 
Смоленске и Новосибирске.
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Документ, в котором две 
общественные организации 
и ГУ МВД России по краю до-
говорились о сотрудничестве, 
по-своему уникален. Ведь до сих 
пор ничего подобного в регионе 
не появлялось. А сфера реализа-
ции государственной политики 
по обеспечению прав человека в 
местах принудительного содер-
жания требует внимательного 
подхода. И без конструктивного 
диалога здесь не обойтись.

Перед тем как скрепить со-
глашение своими подписями, 
начальник ГУ МВД России по 
краю Андрей Подолян, предсе-
датель Общественной палаты 
Юрий Шамков и председатель 
Общественной наблюдатель-
ной комиссии Алексей Дет-
ков высказались об исклю-
чительной важности нового 
документа. Ведь он послужит 
более тесному взаимодействию 
между общественниками и си-
ловиками, коснется интересов 
очень многих людей.

В Алтайском крае работает 

35 изоляторов временного со-
держания для людей под след-
ствием, есть спецприемники, 
где находятся те, кто подвер-
гнут административному аре-
сту; центры с иностранцами, 
подлежащими выдворению 
за пределы России; центры 
временного содержания несо-
вершеннолетних. Все, кто по 
каким-либо причинам оказался 
в этих местах, не за хорошее, ко-
нечно, поведение, тем не менее 
должны быть обеспечены всем 
необходимым. Так, чтобы ни 
в коем случае не нарушались 
человеческие права.  

По словам Андрея Подоля-
на, горячее питание, спальные 
места, медицинское обслужи-
вание и прочее для всех, кто на-
ходится в местах принудитель-
ного содержания, – на должном 
уровне.

В прошлом году на 44% был 
обновлен автопарк, который 
используется для перевозки 
спецконтингента. В этих ав-
томобилях созданы комфорт-
ные условия, есть кондици-
онеры.

В прошедшем году до-
полнительные трудности 
возникли из-за пандемии. 
Но все необходимые меры для 
того, чтобы инфекция не рас-
пространилась среди людей под 
арестом, были приняты. И мас-
совых заражений не случилось.

Алексей Детков отметил, 
что конструктивная работа 
с ГУ МВД края уже налажена. 
Вновь подписанное соглашение 
станет фундаментом именно 
такого подхода к проблемам, 
которые могут возникать при 
соблюдении прав людей, ока-
завшихся в местах принуди-
тельного содержания. Теперь 
сотрудничество, по мнению 
правозащитника,  будет еще 
более продуктивным.

Что касается конкретных 
договоренностей, то они, в 
общем-то, просты и понят-
ны. Среди задач соглашения 
оговаривается укрепление 
взаимодействия сторон при 
выработке и реализации ре-
шений, направленных на со-
блюдение и восстановление 
нарушенных прав человека в 
местах принудительного со-
держания. А также консолида-

ция усилий при организации 
и проведении мероприятий по 
контролю за этим.

Есть в документе строчки о 
том, что будут организованы 
совместные выезды, а также 
личные приемы людей, содер-
жащихся под арестом.

Предполагается обмен ин-
формацией о нарушениях прав 
и свобод при условии, что ее 
предоставление не противоре-
чит действующему законода-
тельству РФ. А также разработка 
предложений по совершенство-
ванию законодательства и пра-
воприменительной практики в 
пределах своей компетенции, 
проведение семинаров, конфе-
ренций по вопросам, относя-
щимся к предмету соглашения.

Новый документ позволит 
общественникам и силовикам 
работать более слаженно. И 
пойдет на пользу тем, кто ока-
зался в местах принудительно-
го содержания, резюмировали 
все стороны соглашения.

 

Большую часть своей про-
дукции предприятие продает 
за границу, предлагая различ-
ный ассортимент в зависимости 
от рынка.

«Поляки покупали обычную 
белую фанеру, а предприятия 
Средней Азии заказывали бо-
лее дорогой ламинат, который 
можно использовать несколько 
циклов. В итоге он получается 
дешевле», – рассказывает глав-
ный технолог СФК Вячеслав 
Емельянов.

Часть продукции приобрета-
ют строители из Якутии. Они 
отделывают белой фанерой 
здания. Некоторые берут ее 
для отделки интерьеров. «Если 
шлифованные листы покрыть 
лаком, то это подчеркивает не-
повторимый рисунок березы. 
Выглядит лучше фотообоев», 
– уверяет заместитель генди-
ректора Валерий Жовницкий.

«В скандинавских странах 
делают фасады кухонных гар-
нитуров из фанеры четвертого 
сорта, чтобы на ней было вид-
но много сучков», – добавляет 
Вячеслав Емельянов.

Производство фанеры на-
чинается с березового леса, ко-
торый в окрестностях города 
растет на десятки километров. 
Древесину предприятие покупа-

ет на стороне и самостоятельно 
заготавливает. Из березовых чу-
раков на лущильных станках на-
резают шпон – листы толщиной 
около 1,5 мм. Пока их в основном 
поставляет компания «Берёзка», 
находящаяся в Залесово.

Но на СФК уже работают 
свои лущильные станки,  и со 
временем большую часть этого 
полупродукта будут произво-
дить самостоятельно.

С лущильного станка шпон 
везут на сушку. Огромная паро-
вая сушилка занимает несколь-
ко десятков метров. Сушат 
паром 160 градусов, который 
поступает с «Алтай-Кокса».

В цехе шумновато, но стоит 
приятный запах горячего дерева.

Девушки принимают те-
плые листы шпона и раскла-
дывают их на четыре сорта 
для так называемой рубашки 
– верхних слоев фанерной пли-
ты. Середина ее заполняется 
еще худшим шпоном.

Отлежавшись после сушки, 
древесные пластины идут на 
клеенаносящие станки, и жен-
щины собирают их в пачки ру-
ками. Работа не только грязная, 
но и требующая внимания. 
Надо не ошибиться и набрать 
нужное количество листов, 
вовремя поставить лицевые.

«Сухой и проклеенный 
с лои чере д у ютс я, потом 
укладывается «рубашка» – 
сортовые листы без дефек-
тов», – объясняет Екатерина 
Кавацис. Она работает на этой 
операции уже шестой год. По 
12 часов в смену с переры-
вом на обед и перекурами. 
Говорит, что пока не надое-
ло. Когда только начинала 
работать, считала листы во 
сне, сейчас уже всё делает не 
задумываясь.

Раньше Екатерина трудилась 
в торговле, но на комбинате гра-
фик и зарплата лучше – около 
30 тысяч в месяц.

«С нашего участка люди ча-
сто уходят, если аллергия вы-
лезет на клей или на пыль. А у 
меня всё нормально», – считает 
молодая женщина.

Пока мы с ней общались, в 
стороне развивались не менее 
интересные события. Рабочие 
заправляли намазанные клеем 
пачки в горячий пресс.

Всё,  он заполнен под завяз-
ку. Вот плита пошла вниз и сда-
вила шпон силой 20 атмосфер. 
Для каждой толщины свой тем-
пературный режим и время. 
Это контролирует компьютер. 
После завершения цикла листы 
автоматически выкатываются. 

Пока идет следующая загрузка, 
с этой стороны пресса фанера 
остывает. Процесс контроли-
рует мастер участка Николай 
Зайцев. 

«А бывают такие производ-
ства, где всё автоматизирова-
но?» – интересуется журналист.

«Бывают, – отвечает Зайцев, 
– но набор листов обычно идет 
вручную».

После шпаклевки, шлифов-
ки, обрезки кромок и отлежки 
фанеру покрывают под прессом 
бумагой, пропитанной смолой, 
– ламинируют. На этом всё.

Ежегодно предприятие 
приобретает новое оборудо-
вание, потихоньку наращи-
вая выпуск фанеры. Если в 
2016 году начинали с 500 ку-
бометров в месяц, то сегод-
ня на комбинате производят 
2500 кубов.

По словам Валерия Жов-
ницкого, у СФК большой по-
тенциал для роста объемов 
производства. «У нас закуплено 
новое оборудование для суш-
ки шпона, клеевые столы, 
пресс для ламинирования, 
– перечисляет замдиректора 
комбината. – Как только вес-
ной начнется строительный 
сезон, вырастут потребности, 
дороги в лесу растают, чтобы 
заготавливать березу,  произ-

водство фанеры увеличим до 
3000 кубометров.

В прошлом году, несмотря 
на все трудности, на комбинате 
удалось открыть цех топлив-
ных гранул. Это позволило со-
здать дополнительные рабочие 
места и увеличило выручку 
предприятия.

10–12 тонн пеллет в смену де-
лают из отходов производства, 
которые раньше вывозили на 
свалку.

Теперь их сушат, дробят 
и гранулируют. Эти дрова 
XXI века можно использовать 
как экологически чистое 
топливо в автоматических 
котлах кипящего слоя. Зо-
льность у березовых гранул 
в отличие от угля низкая, а 
калорийность почти не усту-
пает. Хотя цена кусается.

«Да, дороговато, но очень 
удобно, – парирует Валерий 
Жовницкий, – неслучайно 
их покупают потребители 
из Республики Алтай. А вы-
сокая цена связана с тем, что в 
прессе, на котором получают 
гранулы, установлены очень 
дорогие фильеры, но они из-
нашиваются за три месяца.

Недавно предприятие за-
купило оборудование для фа-
совки гранул в небольшие 
пакеты. Теперь в сырье под-
мешивают хвою для аромата 
и будут продавать пеллеты 
как поглотитель запаха для 
кошачьего туалета.

«Получение статуса резидента 
ТОСЭР для нас стало большим 
подспорьем, – уверяет гендирек-
тор СФК. – Фабрика получила 
льготы по налогу на прибыль и 
по выплатам в социальные фон-
ды. Мы чувствуем поддержку со 
стороны краевых и городских 
властей. Все наши проблемы не 
отодвигаются в конец длинной 
очереди, а решаются в приори-
тетном порядке. Нам легче, чем 
другим, предоставляют льгот-
ные кредиты на развитие.

В то же время есть обязатель-
ства и у комбината по созданию 
рабочих мест. И Евгений Мезен-
цев говорит, что они выполня-
ются. «250 человек для нашего 
города – это существенная циф-
ра, – считает гендиректор. – Мы 
постоянно развиваемся. Думаю, 
что в этом году еще человек 
10–20 примем на работу».
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Это позволит сократить время прибытия спасателей 

и, конечно, минимизировать страшные последствия – 
гибель людей.

О необходимости развития подразделения пожарной 
охраны говорят цифры. В общей сложности ежегодно 
на территории Алтайского края происходит свыше 
13 тысяч пожаров. С начала года их было уже 646, погибли 
42 человека. Среди основных причин возникновения огня 
в жилых домах – нарушение правил безопасности при 
печном отоплении, неисправности в электропроводке.

– Низкие температуры, активное использование 
систем электроснабжения привели к всплеску пожа-
ров. Мероприятия по профилактике в жилом секторе 
необходимо усиливать, – сказал губернатор Виктор То-
менко во время заседания комиссии по чрезвычайным 
ситуациям. – Особое внимание следует обратить на 
семьи, находящиеся в социально опасном положении. 
Также в этом списке пенсионеры, инвалиды, неблаго-
получные граждане.

Сегодня на территории края насчитывается более 
1600 населенных пунктов, из которых 259 находятся за 
рамками нормативного времени прибытия пожарных. Для 
решения проблемы Главным управлением МЧС России 
по Алтайскому краю разработана концепция развития 
добровольной пожарной охраны. Она предусматривает 
создание подразделений в отдаленных, малочисленных 
селах. Уже известно, что они появятся в Смоленском, Бла-
говещенском, Петропавловском, Тюменцевском, Поспе-
лихинском районах.

Спасатели отмечают: для сокращения времени при-
бытия и спасения людей необходимо также учитывать 
не только количество «неприкрытых» сел, но и наличие 
в них потенциально опасных объектов, тип застройки 
улиц.

– Сейчас в муниципалитетах возводятся здания со 
сложной планировкой и массовым пребыванием людей, 
– говорит заместитель начальника Главного управления 
МЧС России по Алтайскому краю Николай Шнайдер. – 
А в селах плотная застройка домов и надворных построек 
создает высокую степень опасности. Факторы повышен-
ной температуры, концентрации токсичных продуктов в 
таких условиях достигают своего пика в течение первых 
десяти минут пожара.

Кроме того, по мнению спасателей особого внимания 
требуют известные проекты – «Белокуриха-2» и «Бирюзовая 
Катунь». На их территориях отсутствуют подразделения 
пожарной охраны.

Помимо создания этих подразделений в МЧС считают 
важным появление и газодымозащитной службы в муни-
ципалитетах. Эта структура позволит более эффективно 
наладить действия по спасению людей, тушению огня в 
непригодной для дыхания среде.
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Во время Шукшинских дней в Сростках впервые пройдет 

Всероссийская выставка-ярмарка мастеров «Чудики».
Планируется, что она откроется 24 июля. Принять участие в 

проекте смогут ремесленники со всей страны. Название предпо-
лагает, что это будут «народные мастера с неутомимой выдумкой, 
«умными» руками и затейливой фантазией, чьи произведения 
не вписываются в существующие традиции и каноны профес-
сионального искусства». Среди организаторов – Российский Дом 
народного творчества имени В.Д. Поленова и Минкультуры края.

  
В Мемориальном музее Роберта Рождественского появится 

музейный мультимедиагид.
В рамках нацпроекта «Культура» Государственный музей истории 

литературы, искусства и культуры Алтая (ГМИЛИКА) приступил 
к разработке мультимедиагида на платформе Artefact по основной 
экспозиции своего филиала в селе Косиха. Уже отобраны 40 экспо-
натов личного фонда Роберта Рождественского (книги, рукописи, 
фотографии, вещественные источники), подготовлены их цифро-
вые изображения для распознавания в бесплатном приложении 
Artefact. Составлены подробные аннотации. В настоящее время 
формируется контент дополненной реальности. 

  
Мастерицы края представят свои работы на Уральском 

фестивале лоскутного шитья.
Фестиваль «Тепло родного дома» пройдет в Перми в рамках

XV Межрегиональной выставки-ярмарки народных промыслов и 
предметов декоративно-прикладного искусства. Участницы бар-
наульского клуба «Лоскутная пятница» Любовь Иванова, Татьяна 
Мурушкина, Екатерина Черепанова, Наталия Кузнецова и Наталья 
Степкина представят свои работы в трех номинациях конкурса.
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Во многих отношениях они 
действительно уникальны: после 
Новоалтайского художественного 
училища уехали учиться в пре-
стижные столичные творческие 
вузы, а потом вернулись на родину 
и начали преподавать в альма-ма-
тер, сохранив свою юношескую 
дружбу. А еще не поддались со-
блазнам актуальных течений в 
искусстве и остались верны реа-
листической традиции.

Собственно, название этого 
творческого содружества пяти 
художников – ОХРА – это не толь-
ко один из оттенков земляной 
палитры, но еще и аббревиатура: 
«объединение художников-реа-
листов Алтая». В нем участвуют 
Иван Торопов (идейный вдохно-
витель), Анна Торопова, Дмитрий 
Плохих, Наталья Ямковая-Плохих 
и Анна Фомина. А отсчет они ведут 
от первой совместной выставки, 
состоявшейся в 2015 году.

– Первые их попытки заявить-
ся на творческой сцене были 
скромными. Они опасались, что 
в современном мире искусства, на-
полненном авангардными, постмо-
дернистскими течениями, на них 
не обратят внимания, – рассказала 
на открытии выставки куратор 
экспозиции, старший научный 
сотрудник Художественного музея 
Евгения Школина. – Но к настояще-
му моменту все они – профессио-
нальные живописцы, члены Союза 
художников России, преподают в 
Новоалтайском художественном 
училище. Выросла их живопись, и 
сами они созрели сделать выстав-
ку в нашем музее. А посвятили ее 
50-летию родного училища.

Художница Анна Фомина при-
зналась корреспондентам «АП»: 
сначала идея объединиться была 
почти что шуткой, никто не вос-
принимал это всерьез.

– Мы вместе учились, и, хотя 
потом разъехались, дружба сохра-
нилась. А когда вернулись и начали 
преподавать в одном училище, 
ездить на пленэры и работать со 
студентами, то поняли, что очень 
сроднились. И решили просто 
«усилить позиции», попробовав 
выставиться вместе. Да, у нас есть 
расхождения в темах, в решени-
ях. Например, Ивану Торопову 
интересна тема тяжелого труда, 
рабочего человека. Девчонки ушли 

в тему детей, кто-то пишет своих 
студентов. Дмитрий Плохих –
пейзажист-лирик. Мы разные, но 
суть одна: нам хочется говорить о 
красоте жизни, о торжестве добра.

О самой Анне Фоминой искус-
ствоведы пишут, что она «пред-
почитает работать с цветовыми 
контрастами, исследуя возможно-
сти и потенциал реалистической 
манеры письма».

О том, что у объединения те-
перь уже особое место в местном 
культурном ландшафте, говорит 

бывший педагог, а ныне коллега 
молодых художников, заведующая 
учебной частью НГХУ искусствовед 
Елена Попова:

– Собираясь на выставку, я 
поняла важную вещь. ОХРА – 
явление в алтайском искусстве, 
настоящее. Насколько мне из-
вестно, за последние десятилетия 
вы первое объединение, которое 
прожило такую долгую жизнь.
А в экспозиции меня порадовало 
качество живописи и появление 
новых сюжетов.

Как говорят музейщики, пер-
вые зрители высоко оценили 
простые истины новоалтайских 
художников. Куратор Евгения 
Школина цитирует одного из 
посетителей: «Плакать хочется 
от чистоты, доброты и любви 
на этой выставке. Как давно мы 
этого не видели!» А председатель 
комитета по социальной политике 
АКЗС Татьяна Ильюченко и вовсе 

уверена, что тот, кто побывает в 
музее, прежним с этой выставки 
не выйдет.

Директор Новоалтайского худо-
жественного училища Жанна Ла-
тенко считает особенно важным 
тот пример приверженности твор-
ческой работе и реалистической 
традиции, который участники 
группы «ОХРА» подают студентам. 
И со смехом вспоминает, как во 
время прошлогодней самоизо-
ляции кое-кто из них умудрялся 
выезжать на пленэр и дистанци-
онно вести занятия у учеников 
параллельно с написанием соб-
ственных картин «в полях».

А еще один гость вернисажа –
протоиерей Георгий Крейдун от-
дельно рассказал об Иване Торо-
пове, который за последние семь 
лет вырос еще и как художник-мо-
нументалист, расписав уже два 
храма. «Объем колоссальный, и 
работа эта авторская, – говорит 

священник. – Иногда люди дума-
ют, что в храмах всё по какому-то 
шаблону, канону. Да, по канону, но 
для творчества тоже много места!»

И все отмечали одну существен-
ную вещь, которая роднит этих 
довольно разных художников: 
способность увидеть красоту в 
обыденности, даже заурядности. 
Об этом же и название выставки 
«Простые истины», придуманное 
девушками.

– У нас нет каких-то «страданий 
за человечество» и эпохальных тем, 
мы говорим о простой жизни и ее 
течении, – говорит Анна Фомина.

А Наталья Ямковая-Плохих до-
бавляет: «Мы стараемся увидеть и 
зафиксировать то, что считается 
буднями. Ищем в них какую-то 
красоту и лирику, порой незамет-
ную глазу. Это сложный путь, дол-
гий, и мы еще только в начале».
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Потому и непростой 2020 год, 

несмотря ни на что, можно на-
звать удачным для рубцовской 
драмы.

Напомним, 80-летнее теа-
тральное здание, являющееся 
памятником архитектуры, было 
впервые капитально отремон-
тировано. Масштабные работы 
завершились в конце 2019 года, 
и 21 декабря театр торжественно 
открылся для зрителей. А уже 
на следующий день стартовал 
традиционный новогодний ма-
рафон, в течение которого арти-
сты сыграли 40 спектаклей для 
детей и их родителей (в среднем 
по три в день!) и создали сказоч-
ное настроение более чем для 
пяти тысяч зрителей.

С наступлением печально-
го периода пандемии в апреле
2020 года показы были отмене-
ны. Но уже с 15 мая Рубцовский 
драмтеатр присоединился к об-
щероссийской благотворитель-
ной акции, выставив для бес-
платного онлайн-просмотра два 
своих спектакля: детский «Куда 
уходит Дед Мороз» и взрослый 
«Невольницы» по Островскому.
А также фильм-бенефис, в ко-
торый вошли лучшие фрагмен-
ты из репертуара. Уже к началу 
июня спектакли посмотрели 
более полутора тысяч человек.

«Мы несказанно счастливы, 
что зрители остаются с нами 
даже в такое непростое для всех 
время, – признавался директор 
театра заслуженный работник 
культуры России Станислав 

Спивак. – Это значит, театр ин-
тересен и востребован. Пусть 
обстоятельства не позволяют 
пригласить поклонников на 
очную встречу с нашим твор-
чеством, но в онлайн-формате 

мы всё равно вместе. Для любо-
го творческого коллектива это 
большое счастье».

К полноценной работе все 
подразделения театра присту-
пили 17 августа. А уже 13 сен-
тября в Рубцовске представили 
зрителям новый спектакль для 
семейного просмотра – «Третий 
лишний». Официально 83-й 
театральный сезон открылся
1 октября премьерой спектакля 
«Ляльки» по пьесе белорусского 
драматурга Василя Ткачёва, по-
священной 75-летию Победы в 
Великой Отечественной войне. 
Режиссер – Игорь Черкашин из 
Орла.

11 октября состоялась пре-
мьера сказки-мюзикла «Кот в 
сапогах» с Викторией Зяблицкой 
в главной роли. Узнаваемые обра-
зы Короля (артист Павел Фролов), 
Королевы (Лидия Ставицкая), 
Принцессы (Анастасия Томилова) 
и Людоеда (Сергей Волобуев), а 
также добротное музыкальное 
сопровождение и мастерски 
исполненные декорации – всё 
подчинилось одной цели: завое-
вать симпатии зрителей.

Под занавес года театр начал 
работу сразу над двумя вечерни-
ми спектаклями: «Мышеловкой» 
по одноименной пьесе Агаты 
Кристи (режиссер – Александр 
Иванов из Санкт-Петербурга) 
и «Бесприданником» по пьесе 
современного драматурга Люд-
милы Разумовской. Причем од-
новременно коллектив играл 
для рубцовчан «Кота в сапогах», 
«Волшебную лампу Аладдина» и 
новогодний подарок для юных 
зрителей – «Золушку» по моти-
вам Шарля Перро.

 .

   

КРАЕВЕДЧЕСКИЙ МУЗЕЙ, ул. Ползунова, 46, 
ул. Ползунова, 39, тел. 20-51-44.

«Алтай – дом религий» (0+). Культовые прак-
тики и религии народов Алтая.

«Скифы Сибири. Пробуждение» (0+). Живопись.
ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ МУЗЕЙ, ул. М. Горького, 16, 

тел. 50-22-29.
До 28 февраля. «Простые истины» – выставка 

объединения «ОХРА» (0+). Живопись.
До 28 февраля. «Ленинградский метроном» 

(0+). Графика.
МУЗЕЙ ИСТОРИИ ЛИТЕРАТУРЫ, ИСКУССТВА И 

КУЛЬТУРЫ АЛТАЯ, ул. Л. Толстого, 2, тел. 50-14-12.
21 февраля. 13.00 – ко Дню защитника Отече-

ства: музейный праздник для детей «Богатыри 
земли русской. Из истории русского воинства» 
(0+).

МУЗЕЙ «ГОРОД», ул. Л. Толстого, 24, тел. 63-64-91.
До 21 февраля. «Алтай ремесленный» (0+). Вы-

ставка-ярмарка.
«Архитектура старого Барнаула» – выставка 

живописи из фондов музея.
До 28 февраля. «Ностальгия в кадре» (0+). Фото– 

и видеотехника.
ВЫСТАВОЧНЫЙ ЗАЛ МУЗЕЯ «ГОРОД»,

пр. Ленина, 111, тел. 63-64-91.
До 1 марта. «Современное искусство Барнаула» (0+).

«АРТ-ГАЛЕРЕЯ ЩЕТИНИНЫХ», пр. Социа-
листический, 78, тел. 36-81-47.

«Художники-классики алтайского искусства 
ХХ века» (0+).

ПАВИЛЬОН «ОТКРЫТОЕ НЕБО», ул. Черны-
шевского, 55, тел. 36-92-51.

До 10 марта. Персональная выставка барнауль-
ского художника Юрия Гребенщикова «Транспорт-
ные люди» (0+). Более 25 работ из одноименной 
графической серии.

ГАЛЕРЕЯ «ТУРИНА ГОРА», ул. Димитрова, 
85а, тел. 36-98-70.

«Срез времени» (0+). Выставка графика Юрия 
Гребенщикова и скульптора Александра Бувина.

ГАЛЕРЕЯ «РЕСПУБЛИКА ИЗО», пр. Космо-
навтов, 6г, тел. 8-996-303-4759.

«Слёт» – выставка несоюзных художников (0+). 
Порядка 300 произведений ста авторов.

ТЕАТР ДРАМЫ ИМ. В.М. ШУКШИНА,
ул. Молодёжная, 15, тел. 36-97-13.

19 февраля. 18.30 – «Случайные встречи» (16+).
20 февраля. 17.30 – «Ревизор» (16+).
21 февраля. 17.30 – «Тёмные аллеи» (18+).
22 февраля. 17.30 – «Земля Эльзы» (16+).
23 февраля. 17.30 – «Идеальный муж» (16+).
24 февраля. 18.30 – «Театр – наш дом» (16+). Твор-

ческая встреча с заслуженными артистами Буря-
тии и России Надеждой Царининой и Николаем 
Мирошниченко.

25 февраля. 18.30 – «Станционный смотритель» 
(12+).

МОЛОДЁЖНЫЙ ТЕАТР АЛТАЯ, пр. Калинина, 2, 
тел. 50-35-03.

19 февраля. 18.30 – «Война, беда, мечта и юность…» 
(12+).

18.30 – «Наш городок» (12+).
17.00 – «Иллюзии» (16+).
МУЗЫКАЛЬНЫЙ ТЕАТР, пр. Комсомольский, 

108, тел. 50-50-85.
19 февраля. 18.30 – «Золотой телёнок» (16+).
20 февраля. 18.30 – «Ползунов» (12+).
17.00 – «Бабий бунт» (12+).
22 февраля. 17.00 – «Три мушкетёра» (12+).
25 февраля. 18.30 – «А зори здесь тихие…» (12+).
ТЕАТР КУКОЛ «СКАЗКА», пр. Ленина, 19, 

тел. 50-20-90.
20 февраля. 16.00 – театр на подушках. «Кто сидит 

в пруду» (с 2 лет).
21 февраля. 10.30, 11.30 – театр на подушках. 

«Времена года» (с 2 лет).
11.00 – «Госпожа Метелица» (с 4 лет).

ФИЛАРМОНИЯ, ул. Ползунова, 35, 
тел. 50-05-20.

20 февраля. 16.00 – «Маргарита Климанова и 
её ученики» (6+). Вечер фортепианной музыки.

21 февраля. 17.00 – «Симфонические вечера» 
(6+). Солист – лауреат международных конкурсов, 
заслуженный артист РФ Никита Борисоглебский 
(скрипка, Москва).

22 февраля. 17.00 – «Служить России!» (6+). Ан-
самбль русского танца «Огоньки». Мужской во-
кальный ансамбль филармонии.

25 февраля. 18.30 – «Как разбудить дракона» (6+). 
Музыкальная сказка. Инструментальная капелла 
«КамерАнс». Екатерина Цветкова (орган). 

КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ «СИБИРЬ», пр. Ленина, 
7, тел. 56-76-80.

20, 21 февраля. 17.00 – «Золото русского рока. 
Часть вторая» (6+).

Пр. Сибирский, 38, тел. 61-10-65.
20 февраля. 11.00 – «Хрумка и волшебная ракета» 

(6+). 13.00 – «Астрономия» (12+). 15.00 – «Далёкие 
миры. Другая жизнь?» (12+).
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Он открывается сегодня в краевой научной библиотеке
им. В.Я. Шишкова и продлится до 31 марта. В программе –
почти 70 мероприятий: презентации, выставки, круглые столы 
и встречи с писателями. А 25 марта с читающей публикой в ре-
жиме онлайн пообщается известнейший литературный критик 
Галина Юзефович (Москва).

 . « » (2016).  . « » (2019).
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